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Ata de Reunião Gerencial Nº3/2022 - EMPETUR - Presidência – EMPETUR - PRE

ATA - SÍNTESE DA 60º REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE TURISMO DE PERNAMBUCO,
REALIZADA NO DIA 16/12/2021, NAS DEPENDÊNCIAS DA CASA ESTAÇÃO DA LUZ - OLINDA - PE

 

PRESENÇAS

1.  SETUR- PE - Rodrigo Valença

2.  EMPETUR - Antônio Bap�sta

3.  SDS-PE - Lenise Valen�m

4.  BNDES - Ricardo Rodrigues

5.  BNB - Joaísa Rodrigues

6.  BB - Luiz Pinheiro

7.  UFPE - Luciana Araújo

8.  SETUR-L - Mustafá Dias

9.  SEPACTUR - Uyrandêi Lemos

10.  ABAV-PE - Marcelo Waked

11.  ABIH-PE - Carlos Maurício Periquito

12.  AESHO - Maurício Galvão/ Kleber Dantas

13.  ABRAJET-PE - Luiz Felipe Moura

14.  ABEOC- PE - Ta�ana Marques

15.  APETURR - Jaime Prado

16.  ATG - Liliane Costa

17.  AD LÍDER - Cynthia Clause

18.  ABBTUR - Tarciana Gusmão/ Daniele Santos

19.  ABLA - PE - Shirley Cury

20.  UBRAFE - Ta�ana Menezes

21.  LITORAL NORTE - Mauro Bri�o

22. SINGTUR-PE - Maria Elizabeth

23. SHRBS-PE - Neterval dos Santos

24.  APFN - Cláudio Cardoso

 

ABERTURA - ANTONIO BAPTISTA (EMPETUR). Por solicitação do presidente do CONTUR-PE, Secretário Rodrigo
Novaes, declara aberta a 60º Reunião Ordinária, cumprimentando e agradecendo a par�cipação dos presentes.
Jus�ficou a ausência do secretário Rodrigo Novaes, que estava acompanhando agenda do governador Paulo
Câmara na região do Sertão do Pajeú. Refle�u sobre a importância da vacinação para o retorno das reuniões
presenciais e as mudanças ocorridas no comportamento da sociedade devido à pandemia. Breve relato sobre o
trabalho da SETUR-PE/EMPETUR, em 2021, destacando os “Famtours”, realizados dentro e fora do Brasil. Da
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importância da realização do programa “Bora Pernambucar”, exaltando o sen�mento de pertencimento dos
pernambucanos durante esse período. Registrou a realização da “FENEARTE” e o retorno do público aos eventos
presenciais. A presença de Pernambuco nas principais feiras comerciais realizadas no Brasil e a par�cipação na
“FIT” – Feira Internacional de Turismo - Argen�na. Destacou o crescimento da malha aérea de Pernambuco em
2021, em torno de 4%, considerada uma das melhores do Brasil, ressaltando o trabalho de todos para a
obtenção desse resultado. Do “Selo Turismo Seguro”, reconhecido pela OMT, colocando Pernambuco como
des�no seguro para a retomada do turismo no Brasil. Enfa�zou a importância da realização da “ABAV Expo
2022” em Pernambuco para o incremento do turismo no estado, ressaltando a necessidade de integração entre
os governos estaduais, municipais e o trade turís�co pernambucano na organização do evento. Das ações de
intervenção de melhoria no Centro de Convenções, ressaltando o trabalho conjunto realizado com as
associações representa�vas do setor de eventos. Informou sobre a publicação do edital de concessão do Centro
de Convenções programado para o início de 2022. Considerações sobre a ar�culação da SETUR/EMPETUR junto
às companhias aéreas obje�vando a retomada dos voos internacionais. Agradeceu e passou a palavra para o
representante da Prefeitura Municipal de Olinda.

UYRÂNDEI LEMOS (SEPACTUR-OLINDA). Cumprimentos a todos. Expressou gra�dão pela realização da reunião
no município de Olinda, parabenizando a SETUR, pela inicia�va da retomada das reuniões presenciais
paralisadas durante a pandemia. Refle�u sobre a importância das reuniões virtuais, que permi�ram que o trade
turís�co pernambucano pudesse dialogar durante a pandemia e encontrar soluções para evitar a paralização
das a�vidades turís�cas no estado. Agradeceu pela outorga ao município do “Prêmio Pernambuco de Turismo”,
ocasião em que a cidade de Olinda foi premiada em 1° lugar, na categoria município destaque para o turismo, e
dedicou a honraria a todos que trabalharam em conjunto durante a pandemia. Dos desafios para a realização
do “Fes�val da Tapioca”, ressaltando que foi bem-sucedido. Fez uma breve apresentação das ações realizadas
pela SEPACTUR – 2021, com destaque para Semana do Patrimônio e os debates realizados em conjunto com a
sociedade, obje�vando o planejamento turís�co do município. Considerações sobre o livro “Os Doces da
Fidalguia”, da autora Fernanda Jenner Rosa, distribuído com os conselheiros presentes à reunião.

MARCELO WAKED (ABAV-PE). Cumprimentos a todos e agradecimentos pela oportunidade. Breve comentário
sobre o trabalho da ABAV, destacando que a associação possui mais de 2 mil agências de viagens cadastradas e
que também integra órgãos internacionais do Turismo. Discorreu sobre as úl�mas feiras realizadas pela ABAV,
com destaque para a 47° edição, realizada na cidade de São Paulo, em 2019, no formato presencial; a edição
especial da Feira - ABAV – EXPO & Collab, realizada no formato virtual, em 2020, e a 48° edição da feira,
realizada em 2021, no formato hibrido, na cidade de Fortaleza. Considerou sobre a escolha de Pernambuco
como sede da ABAV EXPO 2022 e a importância da efe�va par�cipação dos setores público e privado em
conjunto com o trade turís�co pernambucano para o sucesso do evento. Comentou sobre a abrangência e o
porte do evento, e a vinda para o evento de profissionais oriundos dos principais mercados nacionais e
internacionais do turismo, ressaltando a importância do momento para apresentação do des�no Pernambuco.
Manifestou o desejo de realizar uma “mini FENEARTE" durante a ABAV-EXPO. Se colocou à disposição para
dialogar sobre o evento.

PRONUNCIAMENTOS

MAURÍCIO GALVÃO (AESHO). Cumprimentos a todos. Expressou com gra�dão a realização da reunião em
Olinda. Reflexão sobre a importância de se desenvolver o Turismo Cultural, para além do Turismo de Sol e Mar.
Felicitou o governo estadual pelo trabalho realizado junto às empresas aéreas brasileiras, visando a ampliação e
a estruturação da atual malha aérea de Pernambuco. Parabenizou a prefeitura de Olinda pela vitória no “Prêmio
Pernambuco de Turismo” e pelo trabalho realizado. Finalizou, refle�ndo sobre a pandemia, fazendo um
ques�onamento sobre a não realização de eventos no Réveillon, citando a retomada do público nos estádios de
futebol.

ANTÔNIO BAPTISTA (EMPETUR). Reportou-se a fala de Maurício Galvão (AESHO) agradecendo a sua
par�cipação e explicando, em nome do governo do estado, que as decisões estão sendo tomadas da melhor
maneira possível, pensando sempre em primeiro lugar no respeito à vida. Explicou sobre os protocolos que
estão em vigor para realização de eventos, no momento.

LUCIANA ARAÚJO (UFPE). Cumprimentos a todos. Parabenizou a cidade de Olinda pelo recebimento do Prêmio
Pernambuco de Turismo, destacando que a cidade está chegando aos 30 anos de �tulo de Patrimônio da
Humanidade. Expressou o desejo da UFPE em contribuir cada vez mais com o turismo pernambucano. Informou
sobre a realização do projeto de reforma curricular dos cursos de Hotelaria e Turismo e a par�cipação da
Universidade no projeto “Observatório de Turismo do Recife”, em parceria com a Setur – L.
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TATIANA MENEZES (UBRAFE). Cumprimentos a todos. Reforçou as palavras de Marcelo Waked, ressaltando a
importância da ABAV EXPO 2022, e de como toda a movimentação do trade turís�co local será necessária para
que Pernambuco seja apresentado da melhor maneira possível. Parabenizou o trabalho do governo do estado e
da ABAV-PE, na pessoa do presidente Marcelo Waked, pela captação para Pernambuco da próxima edição da
EXPO ABAV. Reportou-se ao secretário execu�vo de turismo de Olinda, Lemos, agradecendo pelas questões
demandadas e atendidas por ele. Parabenizou o governo do estado pela elaboração e implantação dos
protocolos de convivência, possibilitando a realização em Pernambuco da primeira feira de negócios do país.
Ressaltou que o estado de Pernambuco é o principal polo de feiras de negócios do Nordeste.

CYNTHIA CLAUSE (AD LÍDER). Cumprimentos a todos. Agradeceu pela par�cipação e à toda equipe responsável
pela reunião. Descreveu brevemente sobre a sua atuação no turismo, reportando-se ao trabalho realizado em
conjunto com o presidente Marcelo Waked (ABAV-PE), na primeira rodada de negócios de turismo cria�vo.
Informou sobre a inauguração do primeiro Salão de Turismo do Vale do São Francisco, que acontecerá no
período de 28 de abril a 01 de maio de 2022, convidando a todos para par�cipar do evento. Agradecimentos ao
governo do estado e ao ministério do turismo, pelo apoio à realização do Salão.

ANTONIO BAPTISTA (EMPETUR). Agradeceu a par�cipação de Cynthia, desejando sucesso na inauguração do
Salão. Informou a todos sobre o programa “Nordeste Arretado”, inicia�va conjunta firmada entre o ministério
do turismo e os estados de Pernambuco, Alagoas, Paraíba e Rio Grande do Norte, com foco na criação e
promoção de roteiros integrados entre os estados par�cipantes da ação.

TATIANA MARQUES (ABEOC-PE). Cumprimentos a todos. Parabenizou o trabalho realizado por Antônio
Bap�sta, na condição de presidente da EMPETUR. Destacou o Centro de Convenções como um dos
equipamentos mais importantes de Olinda, sugerindo a realização de ação dirigida à população local, no
sen�do de despertar um sen�mento de pertencimento no cidadão olindense. Celebrou a realização da reunião
do CONTUR na Casa Estação da Luz, elogiando a riqueza cultural do local, na pessoa de Alceu Valença,
destacando-o como um dos ar�stas pernambucanos mais importantes no cenário nacional e internacional, e
que a sua contribuição para o estado deve ser ainda mais valorizada. Reflexões sobre a pandemia, ressaltando
que ela é uma situação já estabelecida e que con�nua afetando o seguimento de eventos e a todos os
trabalhadores dependentes do setor. Considerou sobre a indefinição da realização do carnaval de Pernambuco,
em 2022. Informou sobre a sua permanência no cargo de presidente da ABEOC-PE em função das mudanças
ocorridas no planejamento estratégico da associação. 

ANTONIO BAPTISTA (EMPETUR). Reportou-se à fala da presidente Ta�ana Marques (ABEOC-PE) agradecendo a
sua par�cipação, reforçando a importância do diálogo para a construção das ideias. Explicou que no caso de o
carnaval não acontecer, o governo do estado deverá implementar polí�cas de auxílio para os trabalhadores
afetados e que os anúncios serão feitos no momento oportuno.

CLÁUDIO CARDOSO (APFN). Parabenizou o trabalho realizado pelo presidente da EMPETUR, Antônio Bap�sta,
elogiando a sua presta�vidade e disponibilidade. Pediu uma salva de palmas para o trade turís�co
pernambucano, destacando a resiliência de todos durante a pandemia (aplausos)

JOAÍSA RODRIGUES (BNB). Cumprimentos a todos. Considerações sobre as ações do BNB previstas para o
exercício de 2022, ressaltando a possibilidade de uma maior oferta de linha de crédito, nomeando a
implantação do PRODETER - Programa de desenvolvimento territorial, voltada para o litoral norte e para a
região do agreste do estado. Colocou o BNB à disposição do trade turís�co pernambucano.

MAURO BRITTO (LITORAL NORTE).  Cumprimentos a todos. Expressou com gra�dão a par�cipação do Litoral
Norte no “Prêmio Pernambuco de Turismo”. Sugeriu a inclusão na pauta da próxima reunião, de pleito da
associação rela�vo a par�cipação no CONTUR, da Instância de Governança Costa Náu�ca Coroa do Avião, em
subs�tuição ao Trade Turís�co do Litoral Norte. Parabenizou o trabalho realizado por Antônio Bap�sta, na
condição de presidente da EMPETUR.

RICARDO RODRIGUES (BNDES). Cumprimentos a todos. Breve apresentação do trabalho do BNDES, citando o
lançamento do edital de renovação de concessão do Parque Nacional do Iguaçu. Informou sobre a assinatura de
contrato com a prefeitura municipal do Recife, para estudo e remodelagem de 6 parques urbanos no município,
nomeando: 1.Parque Capibaribe; 2.Parque Santana; 3.Parque da Jaqueira; 4. Parque Caiara; 5. Parque da
Macaxeira e 6. Parque Dona Lindu, localizado na zona Sul. Considerou sobre a concessão do Parque Dois Irmãos,
que está com o leilão previsto para o primeiro semestre de 2022.

NETERVAL DOS SANTOS (SHRBS). Cumprimentos a todos. Refle�u sobre a necessidade do treinamento dos
trabalhadores que compõem o setor turís�co, ressaltando ser a força do estado de Pernambuco. Colocou o
sindicato à disposição de todos.
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MUSTAFÁ DIAS (SETUR-L). Cumprimentos a todos. Reflexão sobre o trabalho realizado pelo governo do estado
e a efe�va parceria da prefeitura do Recife, durante o período de pandemia, ressaltando que o estado de
Pernambuco conseguiu se destacar a frente a outros estados. Parabenizou, em nome da Prefeitura do Recife, a
gestão do governo do estado, realizada pelo Governador Paulo Câmara, nomeando o secretário Rodrigo
Novaes, e em especial o presidente da EMPETUR, Antônio Bap�sta. Considerou a necessidade de ser melhor
trabalhado a estrutura e infraestrutura dos des�nos.

ANTONIO BAPTISTA (EMPETUR). Anunciou a veiculação de mensagem virtual da secretária de turismo de
Olinda – Gabriela Campelo, seguido de vídeo de apresentação da OCCA - Olinda Crea�ve Community Ac�on.
Agradeceu lisonjeado a todos os comentários posi�vos que recebeu sobre a sua gestão à frente da EMPETUR,
frisando que nada seria possível sem o trabalho de sua equipe. Declarou encerrada a 60° Reunião Ordinária do
CONTUR-PE.

 

Olinda, 16 de dezembro de 2021.

 

ANTONIO NEVES BAPTISTA

Diretor Presidente

Membro integrante do CONTUR-PE

 

MARGARETE ALVES

Secretária Execu�va CONTUR-PE

Documento assinado eletronicamente por Antonio Peres Neves Bap�sta, em 14/03/2022, às 10:20,
conforme horário oficial de Recife, com fundamento no art. 10º, do Decreto nº 45.157, de 23 de outubro de
2017.
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